



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Réouverture des musées

Question écrite n° 37841

Texte de la question

M. Maxime Minot appelle l'attention de Mme la ministre de la culture sur la réouverture des musées en France. Depuis le début de la crise sanitaire, le secteur culturel est l'un des plus sévèrement impactés par les mesures d'enrayement de l'épidémie de covid-19 prises par le Gouvernement. Si les musées avaient pu rouvrir leurs portes à l'issue du premier confinement, ils sont désormais fermés depuis le 30 octobre dernier. Fin février 2021, Mme la ministre annonçait voir « le bout du tunnel » et expliquait que les protocoles sanitaires à mettre en place à la réouverture des musées étaient quasiment prêts. Un mois plus tard, force est de constater que les musées sont toujours fermés et qu'aucune date de réouverture n'a été annoncée par l'exécutif. Pourtant, les musées, désertés par les touristes étrangers, sont prêts à accueillir à nouveau du public, avec la mise en place de protocoles sanitaires renforcés (port du masque obligatoire, réservation à l'avance de plages horaires de visite, mise en place de quotas maximums de visiteurs, etc.). Certains pays, comme l'Espagne, ont choisi de rouvrir leurs musées, sans pour autant connaître une situation épidémique plus difficile qu'en France. Après plus d'un an de mesures contraignantes, les citoyens sont las et doivent pouvoir se réappropriier petit à petit les lieux culturels du pays. Cela doit, notamment, passer par une réouverture des musées. Aussi, il lui demande si elle entend permettre la réouverture des musées le plus rapidement possible.

Texte de la réponse

Depuis le début de la pandémie de Covid-19, le Gouvernement a pris toutes les mesures nécessaires pour protéger la population en réduisant le plus possible la circulation du virus. Aussi difficile qu'elle ait été, la décision de fermer les lieux de culture, dont les musées, s'est inscrite dans cet objectif prioritaire. La date de réouverture a été fixée en fonction de l'évolution de la situation sanitaire qui a imposé – et impose encore – de s'adapter en permanence. C'est ce qui explique que, comme d'autres lieux accueillant le public, les musées, qui avaient été fermés fin octobre 2020, n'ont pu rouvrir en décembre comme cela avait pu être initialement espéré, ni en janvier 2021. La troisième vague de l'épidémie a de nouveau imposé de repousser la réouverture, qui est finalement intervenue le 19 mai dernier. Dans ces circonstances, il faut souligner l'efficacité des institutions et de leurs personnels qui ont fait en sorte que la très grande majorité des musées soient ouverts à la date fixée, ainsi que leur sens des responsabilités dans l'application des mesures sanitaires et de distanciation pour permettre, dès que cela a été de nouveau possible, d'accueillir les visiteurs en toute sécurité. Il faut également saluer l'adaptation et le dynamisme dont les musées ont su faire preuve tout au long de cette période. En particulier, ils ont su proposer une offre innovante et variée de contenus en ligne, maintenant le lien avec leurs visiteurs et trouvant même, par ce biais, de nouveaux publics.

Données clés

Auteur : [M. Maxime Minot](#)

Circonscription : Oise (7^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 37841

Rubrique : Culture

Ministère interrogé : [Culture](#)

Ministère attributaire : [Culture](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [6 avril 2021](#), page 2862

Réponse publiée au JO le : [7 septembre 2021](#), page 6679